

## NOTA EDITORIAL

*En el marco de la preocupación del Departamento de Salud Pública del Consejo General del Colegio Médico por la atención primaria de salud, Cuadernos Médico Sociales ha abierto una tribuna permanente para dar a conocer experiencias de nuestra realidad que a veces señalan soluciones en marcha, pero otras, problemas no resueltos.*

*Uno de los aspectos más problemáticos del manejo del enfermo crónico, es la permanencia o adhesión del paciente al tratamiento. En este campo, las investigaciones han registrado y medido el fenómeno pero no son frecuentes las acciones organizadas para modificarlo.*

*En esta ocasión se presenta un modelo abreviado de tratamiento ambulatorio de la tuberculosis, iniciativa factible y económica desde el punto de vista clínico y de la aplicación de recursos a un problemas que todavía no ha sido resuelto totalmente en Chile.*

*Llama a reflexión el que, problemas evitables con técnicas conocidas y de relativamente fácil manejo a un nivel colectivo, todavía muestren una condición de endemia, aunque se trate de Comunidades - circunscritas y aisladas. La presencia de bocio endémico en poblaciones jóvenes no puede ser observada con indiferencia, tanto por sus consecuencias en el desarrollo físico e intelectual, como por los increíbles vacíos de la reglamentación vigente sobre control sanitario de los alimentos que no establecen la obligatoriedad de yodación de la sal comestible ni la supervisión de su aplicación práctica.*

*El problema del tabaquismo parece inagotable y lo será mientras el hombre no destierre de su vida el hábito de fumar. El embarazo parece ser una fase de la vida de la mujer en que se hace posible el abandono del hábito, a partir de la aplicación de técnicas de refuerzo de la decisión, apoyada por profesionales comprometidos en la idea y que creen en las posibilidades de la prevención. La actitud del médico hacia estos problemas se inicia hacia la formación de pre-grado. El trabajo que publicamos sobre aspectos psico-sociales de la formación médica, pone el acento en la precocidad de la inclusión en el curriculum, de los aspectos psico-sociales, antes que se consoliden en el estudiante actitudes más mecanicistas y tecnológicamente orientadas.*

*Pensamos que es importante preservar la vocación humanista y de servicio personal que orienta al joven a ingresar a la carrera de medicina, y que es responsabilidad del docente incentivar y mantener esa actitud durante los estudios médicos, para lograr verdaderamente una medicina de servicio al hombre.*

LA DIRECTORA